

REVUE DE PRESS QUOTIDIENNE Gegouvci.officiel & egouvci







(+225 07 87 36 36 36 @gouvciofficiel

www.gouv.ci

Lundi 13 mai 2024

PRESSE NATIONALE

Politique 🕑



DISTRICT DES MONTAGNES / RENFORCEMENT DE LA COMMUNICATION GOUVERNEMENTALE DE PROXIMITÉ : LE GOUVERNEMENT SE RAPPROCHE DES POPULATIONS À TRAVERS "ÉCHANGES CITOYENS"

Renforcer la communication gouvernementale de proximité en mettant en lumière les grands axes de développement du Programme social du Gouvernement dans sa seconde phase (PSGOUV 2). C'est tout le sens des "Échanges citoyens" initiés par le CICG à l'attention des populations du District autonome des Montagnes. Cette activité, la première du genre, qui s'est déroulée, le 10 mai 2024, vise à renforcer le rôle du citoyen au sein de l'action gouvernementale et à amplifier la communication sur les réalisations du Gouvernement, a expliqué la directrice du CICG, Dosso Awa. Elle a indiqué que cette activité découle de la volonté du Président de la République Alassane Ouattara d'instaurer plus de proximité entre les décideurs et les citoyens pour assurer la redevabilité et améliorer continuellement l'action gouvernementale.





FILIÈRE ANACARDE : LA CÔTE D'IVOIRE SUSPEND LES EXPORTATIONS DE NOIX DE **CAJOU BRUTES**

Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, a informé les acheteurs, exportateurs et importateurs de noix de cajou brutes dans une note d'information, en date du 7 mai 2024, de la décision de suspendre temporairement les achats et les exportations de noix de cajou brutes pour les exportateurs. Une mesure, applicable dès le 7 mai 2024, prise pour favoriser le développement de l'industrie de transformation nationale en garantissant l'approvisionnement des unités locales de transformation de la noix de cajou en amande. Tout manquement à cette décision sera sanctionné, précise la note.



MODERNISATION DES SERVICES DOUANIERS: LA CHINE PRÊTE 55,3 MILLIARDS DE FCFA À LA CÔTE D'IVOIRE

L'État de Côte d'Ivoire va recevoir un prêt de 649 millions de Yuans, soit 55,4 milliards FCFA, de la République populaire de Chine en vue du financement d'un projet ivoirien dit de Douane intelligente. La convention de prêt conclue, le 10 avril 2024, entre la Banque d'Export-Import de Chine, Eximbank of China et la République de Côte d'Ivoire, a été adoptée au cours du Conseil des ministres du 08 mai dernier. Le projet de Douane intelligente vise en effet à pousser à des niveaux supérieurs le processus de modernisation des services des douanes. Cette volonté se manifeste notamment par la mise en œuvre de systèmes de détection et de suivi plus sophistiqués permettant d'assurer un meilleur contrôle des marchandises circulant sur le territoire national.



DÉVELOPPEMENT DU BAFING : MOUSSA SANOGO INAUGURE 2 CHÂTEAUX D'EAU À NIOKOSSO ET BOOKO

Fini les difficultés d'accès à l'eau potable dans le Fina-Barala, au cœur du département de Koro et de la région du Bafing. En effet, ces populations disposent désormais de deux châteaux d'eau : un à Niokosso (Fina) et l'autre à Booko (Barala), deux sous-préfectures situées sur le même axe. Ces deux infrastructures

ont été inaugurées, le samedi 11 mai 2024, par le ministre du Patrimoine, du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques, Moussa Sanogo, dont les efforts ont permis de réaliser de nombreuses actions de développement au profit des populations.



57E SESSION DE LA COMMISSION DE LA POPULATION ET DU DÉVELOPPEMENT : LA CÔTE D'IVOIRE RÉAFFIRME SON ENGAGEMENT ENVERS LA CIPD

La Côte d'Ivoire participe en ce moment aux assises de la 57e session de la Commission de la Population et du Développement, au siège des Nations Unies, à New York. Cette 57e session est consacrée à l'évaluation de l'état de mise en œuvre du programme d'action de la Conférence internationale sur la population et le développement (CIPD) et sa contribution au suivi et à l'examen du Programme de développement durable. La délégation ivoirienne à cette session, marquant le trentième anniversaire de l'adoption du Programme d'Action de la CIPD, au Caire en 1994, est conduite par Docteur Hinin Moustapha, directeur général de l'Office national de la population, représentant Nialé Kaba, ministre de l'Économie, du Plan et du Développement. A cette occasion, la Côte d'Ivoire a réaffirmé son engagement envers la Commission.



MISE SUR PIED DE LA MUTUELLE DES COMMERÇANTS DE CÔTE D'IVOIRE / LE MINISTRE DIARRASSOUBA AUX ACTEURS : "C'EST UN PUISSANT OUTIL ENTRE VOS MAINS..."

Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a procédé, le samedi 11 mai 2024, au lancement officiel de l'Assemblée générale constitutive de la Mutuelle des Commerçants de Côte d'Ivoire (MUCCI). A l'occasion, le patron du Commerce ivoirien a exhorté les commerçants encore réticents à adhérer massivement à ce nouvel instrument de sécurité et de protection sociale. "Nous sommes enfin au jour où devant tous, votre Mutuelle va naître et c'est l'occasion donnée d'exhorter les commerçants encore réticents à adhérer à la Mutuelle pour un mieux-être de tous les commerçants", a-t-il noté. Puis de lancer à l'endroit des mutualistes : "C'est un puissant outil entre vos mains pour impacter la vie de vos membres".





NEW YORK / 19E SESSION DU FORUM DES NATIONS UNIES SUR LES FORÊTS (FNUF) : LAURENT TCHAGBA OBTIENT DE NOMBREUSES RETOMBÉES POUR LA RESTAURATION DU COUVERT FORESTIER IVOIRIEN

En marge du Forum des Nations Unies sur les Forêts (FNUF), qui s'est tenu, à New York aux États-Unis, du mardi 6 au samedi 11 mai 2024, le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, a eu des échanges fructueux avec plusieurs partenaires techniques et financiers pour la restauration du couvert forestier ivoirien. Le chef de la délégation ivoirienne à ce forum a échangé, le jeudi 9 et le vendredi 10 mai 2024, avec les agences du système des Nations Unies, notamment le FNUF, le Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD) et le Programme des Nations Unies pour l'Environnement (PNUE).



BÉOUMI / LUTTE CONTRE LES CHANGEMENTS CLIMATIQUES : ASSAHORÉ KONAN JACQUES SENSIBILISE LES POPULATIONS SUR L'IMPORTANCE DE LA REFORESTATION

Le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Assahoré Konan Jacques, a initié une séance de planting d'arbres dans la ville de Béoumi, à l'occasion des activités en marge des Journées africaines de l'écologie et des changements climatiques (JFAC), le vendredi 10 mai 2024. Cette opération de planting d'arbres était une occasion pour le membre du Gouvernement d'interpeller les populations sur l'importance de la reforestation, afin de les impliquer réellement dans la lutte contre les changements climatiques, mais aussi, de créer une synergie d'actions avec les populations locales, pour une meilleure mise en œuvre des projets de lutte contre les changements climatiques. Lancé, à Abidjan, le 26 avril 2024, le thème de cette année est : "Renforcement de la mobilisation des financements verts pour une transition écologique réussie".



PIERRE DIMBA (MINISTRE DE LA SANTÉ, DE L'HYGIÈNE PUBLIQUE ET DE LA CMU) : "SOYEZ TOUJOURS DES SAGES-FEMMES ENGAGÉES ET PROFESSIONNELLES"

Pierre Dimba, ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, a appelé, samedi 11 mai 2024, à Agboville (80 km d'Abidjan), les sages-femmes de Côte d'Ivoire à être engagées et professionnelles dans l'exercice de leur métier. "Je voudrais que vous soyez toujours des sages-femmes engagées, professionnelles et qui accomplissent des mesures idoines pour sauver des vies. Vous êtes appelées à donner la vie", a-t-il déclaré à l'occasion de la célébration en Côte d'Ivoire, de la 18e édition de la Journée internationale de la sage-femme, accueillie cette année, par la ville d'Agboville. "Le Gouvernement fait l'effort, chaque année, de mettre à disposition, des kits d'accouchements et de césarienne à hauteur de plus de 18 milliards FCFA", a fait savoir le ministre Pierre N´Gou Dimba.



GAGNOA: BELMONDE DOGO POSE LA PREMIÈRE PIERRE D'UNE MAISON DES CHEFS

Myss Belmonde Dogo, au nom du Gouvernement, a posé la première pierre du Centre multiethnique de médiation et d'arbitrage (CMMA) ou la Maison des chefs. En sa qualité de ministre de la Solidarité, de la Cohésion nationale et de la Lutte contre la pauvreté, à travers le Programme national de Cohésion sociale (PNCS), elle a organisé l'évènement, le vendredi 10 mai 2024, au quartier Babré à Gagnoa. Bâti sur une superficie de 1 200 m2, le centre comporte 4 bâtiments, notamment, un bâtiment destiné à la médiation et à l'arbitrage, un autre destiné à l'administration et les deux derniers, aux réfectoires et logements des chefs. "Aujourd'hui, c'est une réalité. Gagnoa disposera d'une maison des chefs", a déclaré la ministre chargée de la Cohésion sociale. Puis d'ajouter : "Sans la paix, il ne peut y avoir de développement harmonieux et soutenu."





BOUAKÉ / DEUXIÈME ÉDITION DU TOURNOI INTER ÉCOLES : LE MINISTRE KOFFI N 'GUESSAN INCULQUE LES VERTUS DU SPORT AUX ÉLÈVES

Le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, Koffi N 'Guessan, a pris part aux différentes finales des compétitions sportives de la deuxième édition du tournoi inter-écoles de son département ministériel, vendredi 10 mai 2024, au Lycée technique de Bouaké. Le ministre Koffi N'Guessan s'est félicité du bon déroulement de ces compétitions jusqu'à l'apothéose. "En développant le sport dans notre ordre d'enseignement, il s'agit de faire connaître l'enseignement technique, les possibilités de la formation professionnelle, donner l'assurance aux parents qui doutent encore que leurs enfants qui viennent à la formation c'est parce qu'ils ont échoué ailleurs, mais c'est leur expliquer qu'en venant à la formation professionnelle, on a du talent", a-t-il déclaré.



BASKET / TOURNOI DE QUALIFICATION OLYMPIQUE : MO BAMBA JOUERA AVEC LES ÉLÉPHANTS

L'annonce tant attendue est enfin confirmée. Mo Bamba rejoindra l'équipe nationale de basketball de Côte d'Ivoire pour le tournoi de qualification olympique. Le pivot des Sixers de Philadelphie, en visite privée en Côte d'Ivoire, a révélé cette nouvelle à son arrivée à l'aéroport Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan, le dimanche 12 mai 2024, jour de son anniversaire. "Je suis prêt à jouer pour la Côte d'Ivoire", a-t-il déclaré. A cette occasion, le joueur de 26 ans s'est vu remettre son passeport ivoirien des mains du ministre délégué auprès du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch. L



VU SUR LE NET

Economie ()



ENTREPRENEURIAT / SECTEUR DE LA CONSTRUCTION : LES CONSEILS DU MINISTRE NABAGNÉ KONÉ AUX ÉTUDIANTS

Le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, était, le 10 mai 2024, l'invité des "Rendez-vous de l'Université Nord-Sud, à Abidjan-Cocody. Une plateforme qui offre aux étudiants de ce campus l'opportunité d'échanger avec des personnalités inspirantes de divers secteurs. "L'entrepreneuriat dans le secteur du logement, perspectives et tendances". C'est le thème sur lequel est intervenu le ministre Bruno Nabagné Koné. "Le potentiel est très élevé dans le domaine de la construction en Côte d'Ivoire, ce qui est une véritable opportunité pour le secteur privé, car ce secteur peut générer de nombreux emplois. Donc, armez-vous de connaissances et de compétences", a-t-il exhorté.



RÉDUCTION DE LA VOIE DES USAGERS EN PROVENANCE DE LA GARE NORD VERS YOPOUGON DU LUNDI 13 AU SAMEDI 18 MAI 2024 (MINISTÈRE)

Le Ministère de l'Équipement et de l'Entretien routier a annoncé une réduction de la voie des usagers en provenance de la Gare Nord vers Yopougon, du lundi 13 au samedi 18 mai 2024, dans un communiqué consulté par Abidjan.net ce dimanche 12 mai 2024. Le communiqué révèle que cette réduction de voie s'inscrit dans le cadre des travaux préparatoires de la construction de la ligne 1 du Métro d'Abidjan, qui découle sur la réalisation de travaux d'auscultation du Pont ferraille dans la commune d'Adjamé sur l'autoroute du Nord. "Ces travaux se dérouleront de 7h00 à 18h00 et entraîneront pendant leur exécution une réduction de la voie des usagers en provenance de la Gare Nord de bus SOTRA vers Yopougon. La circulation sera systématiquement rétablie à 18h30 après la réalisation des travaux", a expliqué ledit communiqué.





ABIDJAN LEGACY PROGRAM : ABOU BAMBA, COORDONNATEUR DU PROGRAMME, FAIT LE BILAN, DEUX ANS APRÈS L'ORGANISATION DE LA COP15

Deux ans après l'organisation de la 15e Conférence des Parties à la Convention des Nations Unies sur la Lutte contre la désertification et la sécheresse (COP15), le président du comité d'organisation, Abou Bamba, a partagé, lors d'une conférence de presse, ce vendredi 10 mai 2024, à Abidjan-Cocody, le point de Abidjan Legacy Program ou Programme Héritage d'Abidjan. Encore appelé "Initiative d'Abidjan", ce Programme est une des décisions fortes de la COP15. Elle découle de l'Appel d'Abidjan lancé par une douzaine de Chefs d'État et de présidents d'Organisations internationales, qui se sont engagés à investir 2,5 milliards de dollars (plus de 1 500 milliards de FCFA) dans la revitalisation agricole de la Côte d'Ivoire pour améliorer le bien-être des plus vulnérables. (Source : CICG)



1ÈRE ÉDITION DE LA TRIBUNE "ÉCHANGES CITOYENS" : LES POPULATIONS DU DISTRICT DES MONTAGNES SE FÉLICITENT DES EFFORTS DU GOUVERNEMENT DANS LEUR RÉGION

À l'occasion de la 1ère édition de la tribune "Échanges Citoyens" du CICG, le 10 mai 2024 à Man, dans le District des Montagnes, les populations ont marqué leur intérêt pour l'institution de ce cadre d'échange et ont témoigné leur gratitude au Gouvernement pour les actions de développement dans leur région. Dans le déroulé, la coordination générale du Programme social du gouvernement (Psgouv) a fait un bilan des réalisations du Psgouv sur le plan national à fin 2023. Ce bilan a porté sur l'amélioration des conditions de vie des ménages, l'insertion professionnelle des jeunes et service civique, l'éducation / formation, et le renforcement de la solidarité envers les populations vulnérables. Ainsi, le taux d'exécution global du Psgouv, à fin décembre, s'établit à 78,41%. (Source : CICG)





LANCEMENT OFFICIEL DU PREMIER FESTIVAL OUEST-AFRICAIN DES ARTS ET DE LA CULTURE (ECOFEST) : LA CÔTE D'IVOIRE S'ENGAGE À EN FAIRE UN ÉVÈNEMENT DE RÉFÉRENCE

Au cours du lancement de la première édition du Festival ouest-africain des Arts et de la Culture (ECOFEST) prévue, du 21 au 28 septembre 2024, à Abidjan, la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a réitéré l'engagement total de la Côte d'Ivoire pour que cette première édition fasse date pour les acteurs et entrepreneurs culturels. Et surtout qu'ECOFEST qui se tiendra sur le thème "La culture, catalyseur de la paix, de la diversité et de l'intégration économique et sociale en Afrique de l 'Ouest", soit inscrit dans tous les agendas culturels comme le festival de référence. C'était le samedi 11 mai 2024, au Palais de la Culture à Abidjan-Treichville, en présence de la vice-présidente de la commission et cheffe de délégation de la CEDEAO, Damtien Larbli Tchintchibidja et du commissaire chargé du Département du Développement Humain de l'UEMOA, Mamadù Serifo Jaquité. (Source : CICG)

>>

AGENCE DE PRESSE





LA CÔTE D'IVOIRE ET LE CONGO SIGNENT DEUX ACCORDS DANS LE DOMAINE DE L'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET PROFESSIONNEL

Le ministre ivoirien de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, Koffi N'Guessan, a signé, samedi 11 mai 2024, à Abidjan, avec son homologue congolais de l'Enseignement technique et professionnel, Ghislain Thierry Ebomé, deux accords de coopération en matière d'Enseignement technique et professionnel. Le premier accord permettra aux enseignants et formateurs du Congo de venir en Côte d'Ivoire à l'Institut pédagogique national de l'enseignement technique et professionnel (IPNETP) pour renforcer leur capacité et s'inspirer de l'expérience ivoirienne dans le domaine de la formation technique, professionnelle et de l'apprentissage. Le second est un accord de jumelage entre le lycée professionnel de San Pedro et l'Institut polytechnique de Kintélé à Brazzaville.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels





















www.gouv.ci

Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale